

HECHOS SOCIALES



12 DE DICIEMBRE DE 2009 - CONSEJO COMUNAL DE GOBIERNO NÚMERO 260



Acción Social presente en Córdoba

En Córdoba se han beneficiado 570.889 personas de 357.000 familias a través de 376 programas de Acción Social que operan en la región y en los cuales se han invertido \$471.828 millones. Así por ejemplo, 180 mil familias tienen garantizada la nutrición y la educación de sus hijos menores de 18 años, gracias al subsidio condicionado que reciben cada dos meses a través del programa Familias en Acción. Además, este proceso permitió que 128.664 familias ya estén bancarizadas.

Para la atención a población desplazada, Acción Social ha destinado \$73.000 millones y ha logrado que 21.800 personas retornen a sus hogares ubicados en once municipios cordobeses. Así mismo, se han vinculado 2.854 Familias Guardabosques, quienes conjuntamente con los Grupos Móviles de Erradicación han logrado recuperar cerca de 2.000 hectáreas de tierra que era utilizada para cultivos ilícitos.

El Departamento de Córdoba es uno de los más golpeados por los grupos al margen de la ley. El Programa de Atención a Víctimas de la Violencia ha reparado por vía administrativa a 64 familias, ha entregado ayuda solidaria equivalente a dos salarios mínimos legales vigentes a 96

familias y de 40 salarios mínimos legales vigentes a 862 familias, para lo cual se destinaron \$13.713 millones.

A lo anterior se suman programas como el de Generación de Ingresos, con sus componentes Mujeres Ahorradoras en Acción, Incentivo a la Educación Superior, Minicadenas Productivas y Recuperación de Activos Improductivos. También llegaron a la región los programas Red de Seguridad Alimentaria (Resa), Infraestructura, Hábitat y Donaciones.

Por último, para contribuir a la superación de la pobreza extrema, la Red Juntos, conformada por 14 entidades del Estado, presta acompañamiento social a 87.282 familias de 25 municipios cordobeses.



Más y mejor educación

Educación básica y media: el Departamento de Córdoba pasó de ofrecer 417.889 cupos en educación básica y media en 2002, a 461.181 cupos en 2008, aumentando la matrícula en 43.292 estudiantes. Por su parte, Moñitos pasó de 8.430 cupos en 2002, a 10.106 en 2008. Para garantizar la calidad en la educación, en 2006 fueron aplicadas 29.861 pruebas para el grado quinto y 16.758 para noveno en matemáticas, lenguaje y ciencias naturales. Para mejorar la infraestructura de las instituciones educativas, entre 2003 y 2007 se destinaron \$20.211 millones para la ejecución de 65 proyectos que benefician a 20.221 estudiantes.

Educación superior: Para educación superior se han entregado, entre 2002 y 2008, 4.703 créditos por \$7.509 millones. Así mismo, Córdoba cuenta con cinco centros regionales de educación superior (Ceres), que benefician a 466 jóvenes de los municipios de Tierralta, San Andrés de Sotavento, Montelíbano, Valencia y Chinú.

Atención a población vulnerable: a través de modelos educativos flexibles fueron atendidos, en 2008, 15.552 personas pertenecientes a la población desvinculada. En 2007 y 2008 fueron alfabetizados 35.563 jóvenes y adultos para lo cual se invirtieron \$4.422 millones en la capacitación de 1.460 docentes.

docemes.				
Estadísticas CCG en Córdoba				
Estadisticas CCG en Cordoba				
		Fecha	Municipio	
	22	15/03/2003		
	34	02/08/2003	The state of the s	
	77	25/09/2004		
	90	19/03/2005		
	150		Tierradentro	
	180	29/09/2007		
	214	11/10/2008	Monteria	
En Córdoba se han realizado 7 Consejos Comunales de				
Gobierno, de los cuales han resultado 137 compromisos,				
26% se encuentran en proceso y 74% ya han sido				
realizados. Según el Plan Nacional de Desarrollo, se				
distribuyen así:				
Otros; 6; 4%				
economico				Construir
				Equidad
sostenible y				Social; 84;
generacion 62%				
de empleo; 47; 34%				
47; 34	70			

HECHOS SOCIALES



Atención a las familias cordobesas

100.951 niños y niñas menores de 6 años y restaurantes escolares. Así mismo, 457 atiende 186.186 estudiantes a través de personas asisten al Programa de los restaurantes escolares. Igualmente se Alimentación para el Adulto Mayor y atienden 44.241 adultos mayores, de los 364 adultos mayores reciben subsidios cuales 27.545 asisten al Programa de del Ministerio de la Protección Social. Alimentación para el Adulto Mayor y Mediante el programa de Hogares del 16.746 reciben subsidios del Ministerio de Icbf se han atendido 1.760 usuarios y la Protección Social. Mediante el para la atención integral de la primera programa de Hogares del Icbf se han infancia (niños entre 0 y 5 años) se han atendido 88.055 usuarios. Para la atención asignado por el Conpes Social 115 \$509 integral de la primera infancia (niños entre millones y por el Conpes Social 123 \$666 0 y 5 años), en el Conpes Social 115 se millones. asignaron \$ 20.681 millones para el Por último, se está construyendo un departamento y en el Conpes Social 123 se Hogar Múltiple en Sahagún con una asignaron \$10.944 millones.

entrega 2.146 desayunos infantiles y por \$1.377 millones.

Icbf entrega desayunos infantiles a atiende a 1.760 estudiantes en los

inversión total de \$1.127 millones y se En el municipio de Moñitos, el Icbf entregó un Hogar Múltiple en Valencia

Soluciones de vivienda

Entre 2003 y 2009 se han entregado 24.281 soluciones y créditos de vivienda de interés social por \$166.323 millones, de los cuales Fonvivienda ha asignado 8.521 subsidios de vivienda por \$71.214 millones y Banco Agrario 7.743 subsidios por \$43.799 millones. Para el municipio de Moñitos se han asignado 87 subsidios urbanos y 314 subsidios rurales para un



total de 401 subsidios de vivienda de



A través de Compartel se han invertido \$48.532 millones en la instalación de 476 puntos de Telefonía Rural Comunitaria y 46 telecentros. Además se ha instalado conectividad de banda ancha 565 escuelas, 27 alcaldías, 26 hospitales y tres concejos municipales. Para finales de 2009 estarán conectadas a Internet 245 instituciones. Computadores para Educar ha invertido \$14.028 millones en el despachado de 11.854 equipos que benefician a 279.647 estudiantes de 674 instituciones.

Findeter ha desembolsado créditos en Córdoba por \$56.545 millones para proyectos entre los que se destacan el mejoramiento de servicios públicos domiciliarios (\$21.077 millones), el sector salud (\$18.626 millones), el apoyo al saneamiento fiscal (\$5.000 millones) y el sector transporte (\$4.708 millones).

Actualmente, los empresarios de Córdoba, tramitan ante Findeter nuevos créditos de redescuento por \$50.280 millones, para desarrollar proyectos relacionados con la prestación de los servicios públicos domiciliarios, el sector transporte y la educación.



Presidencia

Alta Consejería Presidencial para la Competitividad y las Regiones

Si desea hacer comentarios y/o sugerencias sobre este boletín, escríbanos a:

regiones@presidencia.gov.co

Consulte el estado de las tareas de los consejos comunales en la página www.competitividadyregiones.gov.co